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• Премьер потребовал  
найти виновных 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев 
потребовал сформировать правительственную 
комиссию для расследования причин падения 
ракеты-носителя «Протон-М» при старте с кос-
модрома «Байконур» и представить список от-
ветственных за аварию, сообщает РИА «Новости» 
со ссылкой на пресс-службу главы правительства.

 Причиной падения «Протона-М» с тремя навига-
ционными спутниками ГЛОНАСС на борту могла стать 
авария в системе подачи окислителя в двигательную 
установку ракеты. В этом убежден эксперт «Россий-
ской газеты» Владимир Уваров, генерал-майор за-
паса, главный специалист Министерства обороны РФ 
по космосу  (1988-1994 гг.), главный специалист Ро-
скосмоса (2004-2008 гг.). По его словам, можно го-
ворить об аварии, случившейся на 1-й ступени раке-
ты-носителя.  К разгонному блоку  или к  последней 
ступени ракеты это отношения не имеет. «Протон-М» 
оказался неуправляемым практически сразу после 
старта.

XX4-яXстр.

• Крушение вертолета 
В авиакатастрофе вертолета Ми-8 в Якутии по-
гибли 23 человека. 

Выжить удалось только членам экипажа и двум 
пассажирам – женщине с ребенком.

Среди погибших - депутат Заксобрания респу-
блики Александр Морозкин, руководитель республи-
канской инвестиционной компании Виктор Ефимов 
и представители компании АЛРОСА. Всего на борту 
находились 28 человек, 11 из которых - дети.

• Госдума одобрила 
экономическую амнистию 

Госдума приняла в первом чтении проект по-
становления об экономической амнистии. За-
конопроект поддержали 295 парламентариев, 
воздержался всего один. Определен исчерпыва-
ющий список преступлений, по которым осуж-
денным не придется отбывать весь срок незави-
симо от того, на сколько лет их лишили свободы 
и сколько они уже отсидели.

Это нарушение авторских, изобретательских и патентных 
прав, мошенничество (ст. 159.1, 159.4), незаконное пред-
принимательство, производство, приобретение, хранение, 
перевозка и сбыт немаркированных товаров и продукции, не-
законная банковская деятельность, незаконное использова-
ние документов для образования фирмы, отмывание денеж-
ных средств или иного имущества, приобретенных преступ-
ным путем, незаконное получение кредита, злостное укло-
нение от погашения кредиторской задолженности. Также на 
свободу выйдут осужденные за незаконное использование 
товарного знака, незаконный оборот драгоценных металлов 
и природных драгоценных камней, за невозвращение из-за 
границы средств в инвалюте, а также те, кому инкриминиро-
вались неправомерные действия при банкротстве, и уклоня-
ющиеся от налогов. Эксперты примерно посчитали, что на 
свободу благодаря амнистии могут выйти около 5,5 тысячи 
осужденных предпринимателей. 

• Убежища в  России  
уже не просит

 Кремль  вчера выступил с новыми заявлениями 
по поводу «шереметьевского узника» Эдварда 
Сноудена. 

Как заявил журналистам пресс-секретарь прези-
дента России Дмитрий Песков, бывший сотрудник 
Агентства национальной безопасности до сих пор на-
ходится в транзитной зоне аэропорта Шереметьево. 
При этом Э.Сноуден, накануне попросивший полити-
ческого убежища в России, уже передумал оставать-
ся в нашей стране после высказываний Владимира 
Путина об условиях, на которых разоблачитель может 
получить убежище в Москве. Российский президент 
заявил, что Э.Сноуден сможет остаться в Москве, 
только если прекратит «подрывную работу» в отноше-
нии американских спецслужб. Э.Сноуден попросил 
политического убежища в 21 стране мира. Первой из 
них ответила Польша, которая отказалась укрывать 
беглого сотрудника американских спецслужб. 

• Приговор Аншлагам
 Верховный земельный суд Штутгарта признал 
виновными в шпионаже на Службу внешней раз-
ведки РФ супругов Андреаса и Хайдрун Аншлаг, 
сообщает РИА «Новости». 

Андреас Аншлаг приговорен 
к 6,5 года тюремного заключе-
ния, его супруга получила 5,5 
года тюрьмы. Также Аншлагов 
приговорили к штрафу в 500 
тысяч евро, все их имущество, 
конфискованное во время рас-
следования, будет передано 
государству. Как утверждало 
обвинение, супруги Аншлаг 

были российскими агентами, прибывшими в ФРГ в 
конце 80-х годов, их настоящие имена — Александр 
и Ольга Рост. Супруги передавали Службе внешней 
разведки России документы о НАТО и ЕС, в том числе 
о различных военных операциях Североатлантиче-
ского Альянса и системе ПРО. 

+15° 

Официальный сайт  
города Нижний Тагил 

www.ntagil.org,  
www.нижнийтагил.рф
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ДомXуXводы.XЗаконно?

Приоритетные проекты развития Нижнего Тагила

�� дороги-2013

РемонтXX
наXКулибинаX
завершен
Вчера специалисты МУП «Тагилдорстрой», занятые об-
новлением дороги на улице Кулибина, завершили все 
работы по благоустройству придорожной территории. 

Как сообщил пресс-службе городской администрации 
директор Тагилдорстроя Владимир Юрченко, на ремонт 
дороги, согласно смете, было выделено 20 миллионов 

886 тысяч рублей. На эти средства выполнены 15 видов ра-
бот, в том числе демонтаж и установка бортового камня и до-
рожных знаков, снятие старого асфальтобетонного покрытия, 
устройство дорожного основания и нескольких слоев асфаль-
тобетонного покрытия, ливневой канализации и дренажа, 
ремонт ливневых колодцев, нанесение дорожной разметки, 
формирование газонов и тротуаров, съездов и парковок.

Всего на Кулибина уложено свыше десяти тысяч квадрат-
ных метров нового асфальтобетонного покрытия, установле-
но 3 693 погонных метра бортового камня. На съезды и пар-
ковки ушло более 242 тонн асфальтобетона. Сделано 1 163 
квадратных метра тротуаров, выполнено благоустройство  
7 200 квадратных метров газонов. Отремонтирован 21 коло-
дец и установлены 22 новых дорожных знака.

Глава города Сергей Носов дал положительную оценку 
проведенным на улице Кулибина работам, особо отметив 
подготовку придорожной территории. Он поручил комитету 
общественного контроля 3 июля провести приемку ремонта 
у МУП «Тагилдорстрой».

�� сегодня – День ГИБДД

«ВXгосавтоинспекцииXX
работаютXхорошиеXребята…»

В номере от 11 июня «ТР» рассказал о начале работ по 
установке лифтов – тогда возле дома по улице Зари, 45, 
еще только разгружали контейнеры с оборудованием. А 
уже 1 июля в этой же 9-этажке состоялась первая при-
емка: в двух подъездах из шести лифты запустили в экс-
плуатацию. Принял работу глава города Сергей Носов:

�� в городской Думе

СочиXX
работеXнеXпомеха?
На заседании горДумы 28 июня депутаты собирались 
освободить от должности председателя постоянной ко-
миссии по молодежной политике, физической культуре, 
спорту и туризму Олега Цветкова. Такая необходимость 
возникла в связи с тем, что депутат переехал на посто-
янное место жительства в Сочи и нечастый гость в Думе. 

Ранее на заседа-
нии постоянной ко-
миссии, где пред-
седательствует на-
родный избранник, 
рассматривался во-
прос об отстранении 
его от должности. С 
этим предложени-
ем выступал депутат 
Алексей Кубасов, по 
мнению которого, 
переезд Олега Цвет-
кова в город Сочи не 
позволяет ему каче-
ственно планировать 
и организовывать 
работу постоянной 
комиссии. Коллеги 
Кубасова тогда под-
держали предложе-
ние, однако на Думе вопрос сняли с рассмотрения. 

- В отсутствие Олега Викторовича решать вопрос об ос-
вобождении его от должности руководителя комиссии было 
некорректно, - комментирует председатель горДумы Алек-
сандр Маслов. - Поэтому мы перенесли обсуждение на осень. 
Многие мои коллеги согласятся, что, если полгода не живешь 
в городе, сложно выполнять обязанности председателя ко-
миссии. По нашим данным, в сентябре Олег Викторович со-
бирается написать заявление о выходе из комиссии по мо-
лодежной политике, физической культуре, спорту и туризму. 

Мы связались с Олегом Цветковым в соцсети и спросили, 
почему он уехал в Сочи и каковы его дальнейшие планы.

- По поводу Сочи, я руковожу олимпийским объектом, - пи-
шет Олег Цветков. - Являюсь депутатом и жителем города 
Нижний Тагил, выполняю всю связанную с этим работу вме-
сте со своими помощниками, ежемесячно прилетаю на засе-
дания Думы и провожу встречу с избирателями. Второй раз в 
месяц встречи проводят мои помощники, регламентом пред-
усмотрено не менее одной. Что касается комиссии, то про-
пустил не больше заседаний, чем другие председатели. Как 
только пойму, что не успеваю выполнять обязанности пред-
седателя, то я освобожу этот пост и предложу комиссии кан-
дидатуру на обсуждение.

Кстати, как сообщили в пресс-службе горДумы, 28 июня 
было единственное заседание Думы, которое пропустил Олег 
Цветков. Что касается заседаний комиссий, то из 20, состо-
явшихся с начала созыва, он присутствовал на 12. Послед-
няя комиссия, на которой появился ее председатель, прошла 
22 марта 2013 года, остальные восемь - состоялись без его 
участия. 

Владимир ПАХОМЕНКО. 
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА. 

Олег Цветков.

ЛифтXтронулся!

-Мы нашли возмож-
ность не откла-
дывать реали-

зацию этой важной для го-
рожан программы. Финан-
сирования еще нет - идет 
подготовка соглашений, на 
основании которых будут 
выделены средства. Поэто-
му заблаговременно было 
организовано получение то-
варного кредита на поставки 
лифтового оборудования. 

Желая убедиться в пре-
имуществах нового лифта, 
мэр благополучно проехал-
ся в обеих кабинах вверх и 
вниз. Правда, на старте не 
обошлось без заминки: мэр 
перерезал символическую 
ленточку, нажал кнопку – 
двери не шелохнулись, по-
вторная попытка - и снова 
реакции ноль. А ведь всего 
за несколько минут до это-
го новинку с успехом испы-
тывали и жители, и коррес-
понденты – неужели успе-
ли сломать, что-нибудь там 
невзначай нарушив? Пока 
выясняли причину, Сергей 
Константинович, который на 
своем веку принимал и сда-
вал множество объектов, за-
метил, что такое при офици-

альных пусках случается ча-
сто: только что все безуко-
ризненно работало, а в са-
мый ответственный момент…

Но вот монтажники куда-то 
сгоняли – дверцы с мелодич-
ным сигналом распахнулись. 
Как сообщили работники Та-
гиллифта, маляр ремонтной 
бригады решил, что церемо-
ния уже завершилась, и вер-
нулся в машинное отделение 
добеливать потолок, а в целях 
безопасности отключил лифт 
от электроэнергии. 

– Покраски машинного от-
деления в смете нет, - доба-
вил директор Тагиллифта Ген-
надий Макаров. - Это наш бо-
нус, да и когда еще предста-
вится возможность привести 
в порядок техническое поме-
щение? Кроме этих двух на 
сегодня мы установили еще 
33 лифта, но остальные еще 
готовятся к запуску по всем 
требованиям – с экспертиза-
ми и актами приема-переда-
чи. Стараемся укладываться 
в 30-дневный срок. Брига-
ды одновременно зашли на 
дома по Октябрьскому про-
спекту, по улицам Зари, 67, 
99, Пихтовой, 40. В основ-
ном, охвачена программой 

территория Дзержинского 
района. Нет, не потому, что 
здесь самые старые много-
этажки – 30-35-летние, как и 
на ГГМ. Самые старые лиф-
ты у нас в высотках центра 
города и на Вые. Есть подъ-
емники, которые по 40 лет 
отработали. Где-то жители 
более бережно относятся к 
имуществу, но главное – бо-
лее ранние серии лифтов от-
личались прочностью, все-
таки советский знак качества 
присуждали не зря! 

В доме по улице Зари, 
45, лифты отслужили 35 лет. 
И, по словам председателя 
ТСЖ «Зари, 45», Татьяны Гла-
зуновой, ломались нечасто, 
но лишь благодаря тому, что 
поддерживать их в рабочем 
состоянии помогал Андрей 
Михайлович Наседкин - со-
трудник Тагиллифта и житель 
дома. Но в последнее время 
аварии участились, требова-
лась замена комплектующих, 
а это уже проблема. 

Документы о приеме но-
вого имущества подписаны 
Т.Н. Глазуновой, и понятно, 
что без той подвижнической 
работы, какую годами ведет 
правление товарищества, 
участие в программе не про-
шло бы столь спокойно:

- Многие с восторгом от-
неслись к переменам, - рас-
сказала Татьяна Николаев-
на. - Жители понимают, как 
это дорого и что самим нам 

средства на шесть лифтов 
копить пришлось бы очень 
долго. Ведь только наша 
пятипроцентная доля уча-
стия в программе составила 
439 тысяч. Общее собрание 
собственников согласилось 
с тем, чтобы выделить эти 
средства из общего фонда, 
особо убеждать не приходи-
лось, мы набрали более 70 
процентов голосов. 

Теперь главный вопрос – 
как сберечь новое имуще-
ство. Дом большой, пони-
мание, отношение у людей 
– разное. Но достучаться 
можно только в процессе об-
щения – на наших собрани-
ях мы очень много внимания 
уделяли теме чистоты, пра-
вил проживания, бережно-
го отношения к имуществу. 
Наше ТСЖ немало сделало 
для дома, и мировоззрение 
у людей меняется, когда они 
видят результаты. 

Новые лифты, конечно, ни 
в какое сравнение с прежни-
ми не идут. Ход мягкий, безо-
пасность гарантирована зву-
ковыми сигналами и датчи-
ками движения: пока между 
створками двери чья-то рука 
или нога, они не закроют-
ся, кабина не тронется с ме-
ста. Детали антивандальные, 
охотникам за «цветниной», 
во всяком случае, здесь по-
живиться будет нечем. 

Ирина ДЯГИЛЬ.
ФОТО НИКОЛАЯ АНТОНОВА.

В новом лифте вместе с главой города – председатель ТСЖ «Зари, 45» Татьяна Глазунова. 

В наше время полицию больше при-
нято ругать, чем хвалить. Особенно 
это касается сотрудников госавтоин-
спекции: им достается и от водите-
лей, и от пешеходов, ведь правила 
нарушают и те, и другие. 

Недавно на имя начальника ГИБДД 
Нижнего Тагила Сергея Коперкина при-
шло письмо от Елены Петровны Попо-
вой. Вот что она пишет: 

«…Я очень благодарна всем вашим 
инспекторам госавтоинспекции. На 

своей машине каждый день езжу с Га-
льянки на НТМК и обратно, вожу в город 
внука на тренировки и очень часто вижу 
машины ДПС на Челюскинцев, на Чер-
ноисточинском шоссе, в поселке Горбу-
ново. Бывает, что мою машину останав-
ливают. Каюсь: есть за что. Но, несмо-
тря на это, когда инспекторы выписы-
вают штраф за небольшое превышение 
скорости (в свои 55 быстро не гоняю), 
делают это очень вежливо и доброже-
лательно. Наверное, скоро я и ездить-
то не буду, но очень хочу поблагодарить 

всех ребят за их работу. Они все очень 
хорошие, добрые, порядочные люди. 
Поздравляю их с праздником». 

Особенно приятно, что такое письмо 
с благодарностью в адрес инспекторов 
дорожно-патрульной службы пришло 
накануне Дня ГИБДД, который отме-
чается сегодня, 3 июля. Мы присоеди-
няемся к поздравлениям и желаем со-
трудникам госавтоинспекции помень-
ше работы, а автомобилистам и пеше-
ходам – хороших и безопасных дорог!

Елена БЕССОНОВА. 
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По сообщениям департамента информполитики 
губернатора, управления пресс-службы  

и информации правительства Свердловской области, ЕАН.

Уральская панорама

Но так ли это на самом 
деле? Чтобы ответить 
на вопрос, мы реши-

ли проинспектировать тер-
риторию на катере. Сопро-
вождать нас согласилась 
Ольга Мякишева, главный 
специалист отдела градо-
строительного планирова-
ния управления архитектуры 
и градостроительства адми-

нистрации города. Маршрут 
– улицы Береговая-Ударная, 
Бригадная, Водная.

С катера участки видны 
как на ладони. Многие из 
них огорожены забором до 
самого берега. У воды стоят 
бани, организованы персо-
нальные зоны отдыха с ме-
стами для принятия солнеч-
ных ванн, распаханы огоро-

Участники конкурса отве-
чали на теоретические во-
просы, а в качестве практи-
ческого испытания произво-
дили забор пробы расплав-
ленного металла. 

То, насколько качественно 
взята проба, влияет на даль-
нейшее проведение химиче-
ского анализа стали и назна-
чение плавки по прокату. На 
основании пробы делаются 
корректировки на добавле-
ние ферросплавов. 

Максим Дубровин, участ-
ник конкурса, каждый день 
проводит забор пробы ме-
талла из конвертера. Для 
него в этом деле нет ни труд-
ностей, ни секретов. Он зна-
ет, что правильность выпол-
нения операции зависит от 
глубины погружения пробо-
отборника в металл.

В присутствии членов 
жюри и своих соперников 
Максим Дубровин подходит 
к родному агрегату без кап-
ли волнения. Отбирает про-
бу. Все его действия доведе-
ны до автоматизма. 

Температура в конвертере 
– свыше 1000 градусов. Жар 
чувствуется даже на рассто-
янии. От теплового излуче-
ния подручных сталевара 
защищают суконный костюм, 
спецобувь, каска, очки.

- Основной критерий, по 
которому оцениваются кон-
курсанты, – соблюдение тех-
ники безопасности и уже по-

том быстрота, четкость за-
бора пробы и правильность 
получения анализа, - расска-
зывает председатель жюри, 
заместитель начальника кон-
вертерного цеха Сергей Кро-
потов.

Всем конкурсантам еще 
нет и тридцати. Максим Ду-
бровин пришел на НТМК 
больше двух лет назад и сразу 
попал к опытному наставнику 
сталевару Андрею Юрьеви-
чу Маханьку, который обучил 
азам работы, а перед конкур-
сом помог в подготовке.

Теоретический этап Мак-
симу Дубровину тоже дал-
ся легко, за него он получил 
высший балл. В теории дол-
жен быть подкован каждый, 
кто работает в конвертерном 
цехе, считает он.

По словам Ольги Хасмату-
линой, инженера по работе с 
молодежью, чтобы победить, 
конкурсанты должны обла-
дать широким кругозором. 
Знать технологии производ-
ства, аспекты менеджмен-
та качества и охраны труда, 
систему 6S, которая активно 
внедряется на предприятии, 
и многое другое. 

По итогам состязания луч-
шим из подручных сталева-
ров НТМК стал Евгений Пак-
шинцев, второе место занял 
Максим Дубровин, третье - 
Евгений Бедленчук.

Конкурс профессиональ-
ного мастерства проходит 
на ЕВРАЗ НТМК ежегодно в 
рамках целевой программы 
«Молодежь». В июле лучших 
выберут среди горновых до-
менной печи, машинистов 
крана, электромонтеров, 
помощников машиниста те-
пловоза, вальцовщиков ста-
на горячей прокатки, слеса-
рей-ремонтников и впервые 
– среди слесарей КИПиА. 

Победители сразятся с 
сотрудниками, признанны-
ми лучшими на других пред-
приятиях ЕВРАЗа. Конкурс 
пройдет, говоря языком фут-
болистов, на домашней аре-
не – промышленной площад-
ке ЕВРАЗ НТМК. В прошлом 
году тагильские металлурги 
выезжали в Новокузнецк, на 
Западно-Сибирский метал-
лургический комбинат.

Анастасия ВАСИЛЬЕВА.
ФОТО АВТОРА. 

�� проблема

Отдыхать нельзя строить
ды (что тоже запрещено). На 
газонах припаркованы ма-
шины, хотя в границах водо-
охранной зоны разрешается 
стоянка автомобилей только 
на асфальтированных пло-
щадках с отводами талой и 
дождевой воды в канализа-
цию. Однако никто об этом 
не задумывается. 

Далее огибаем мыс и бе-
рем курс на улицу Фотеев-
скую. Картина не меняется. 

- А раньше по берегу лю-
бой мог пройти, - между де-
лом говорит Владимир Алек-
сандренко, начальник Ниж-
нетагильской поисково-спа-
сательной службы, управля-
ющий нашим катером. 

Подъезжаем к добротно-
му причалу дома № 9а, зна-
комимся с хозяйкой. Татья-
на живет здесь всего четыре 
года, о зоне общего поль-
зования слышит впервые. 
Но обещает «прозондиро-
вать» тему. С нашими дово-
дами насчет недопустимости 
строительства причала она 
соглашается частично:

- Я все понимаю, но ведь 
к воде должен быть спуск?!

- Значит, ничего убирать 
не будете?

- Конечно, нет. Посмотри-

те вокруг. Плотики стоят по 
миллиону лет, а вон те по-
строили три года назад, дру-
гие – в этом году. 

- Земля оформлена?
- Да.
- Прямо до самого бере-

га?
- Нужно у мужа спраши-

вать. Я знаю, что это водоох-
ранная зона, но у нас прива-
тизация сделана.

Отчаливаем. 
- Как же это может быть? 

- спрашиваю у Ольги Мяки-
шевой.

- В 20-метровой зоне жи-
лые участки в собственность 
вообще не предоставляют-
ся. Но здесь историческая 
застройка. У некоторых хо-
зяев есть старые докумен-
ты. Если мы пытаемся как-то 
«урезать» участок для прива-
тизации в соответствии с Во-
дным кодексом, они обраща-
ются в суд. Судья может при-
нять сторону граждан. 

Впрочем, причалы – еще 
цветочки. У соседей Татьяны 
(Фотеевская, 11) планы куда 
грандиознее. На берегу от-
сыпан аля пляж, не хватает 
зонтиков и шезлонгов. Тяже-
ловесный особняк обнесен 
плитами, но даже за ними не 

скроется техника для заби-
вания свай. 

- Забьет сваи глубоко, по-
ставит хорошую баньку… - 
полушутя произносит Вла-
димир Александренко. 

Было бы смешно, если бы 
не было так печально, как го-
ворится у нас в народе. Жи-
тели Фотеевской жалуются, 
что окрестный берег начал 
разрушаться. Согласовано 
ли здесь строительство с 
управлением архитектуры и 
градостроительства админи-
страции города? Вероятнее 
всего, нет.

Водный кодекс, между 
тем, указывает, что в грани-
цах водоохранных зон до-
пускается проектирование, 
строительство и реконструк-
ция. Тут уж ничего не подела-
ешь. Другое дело, что такие 
объекты должны быть обору-
дованы сооружениями, обе-
спечивающими охрану во-
дных объектов от загрязне-
ния, засорения и истощения 
вод. Стоимость установки, к 
примеру, локальных очист-
ных сооружений сегодня до-
стигает 400 тысяч рублей. 
Соблюдать законодатель-
ство в этой части не каждому 
по карману, предпочтитель-

нее отделаться штрафом. 
Улицей Фотеевской наш 

объезд, к сожалению, закон-
чился. Нам не удалось по-
пасть за Муринские пруды. 

- В двух километрах от 
Руша начинаются заводи. 
Там все осокой затянуто, - 
поясняет Владимир Алек-
сандренко. 

За Муринскими прудами 
(урочище «Нива») предпри-
имчивые горожане уже на-
чали возводить дачи, имея 
на руках свидетельство соб-
ственности только на поле-
вые участки. Суд вынес ре-
шение о сносе домов, но оно 
пока не выполняется. Так же 
дело обстоит и с захватом 
территорий вблизи Тагиль-
ского пруда. 

В том, что рекреацион-
ная зона исчезла за забо-
рами частных территорий, 
возможно, виноваты и сами 
тагильчане. От разгульных 
компаний и той помойки, ко-
торую оставляют после себя 
отдыхающие, так и хочется 
отгородиться. 

Словом, вопрос, где в за-
головке поставить запятую, 
пока повис в воздухе.

Анастасия ВАСИЛЬЕВА.
ФОТО НИКОЛАЯ АНТОНОВА.

Согласно документам территориального планирования, 
50 метров от берега Тагильского пруда вглубь старой 
Гальянки – водоохранная зона, 20 – прибрежная за-
щитная полоса. Последняя освобождается от застройки. 
По логике, берег пруда – это достояние всех тагильчан и 
может использоваться как место для отдыха. 

20 метров от берега Тагильского пруда вглубь старой 
Гальянки – прибрежная защитная полоса. 

Еще один тяжеловесный особняк у самой воды, хотя берег пруда – зона общего пользования.

На участке забивают сваи.

�� конкурс профессионального мастерства

Определили 
лучшего 
подручного 
сталевара

Отбор пробы металла. 

Председатель жюри 
Сергей Кропотов.

На ЕВРАЗ НТМК прошел конкурс профессионального 
мастерства на звание «Лучший молодой рабочий» среди 
подручных сталевара конвертерного цеха. 

Новый стандарт стоимости 
жилищно-коммунальных услуг
Правительство Свердловской области утвердило размер 
областного стандарта стоимости жилищно-коммуналь-
ных услуг. 

Новый стандарт установлен в разрезе муниципальных 
образований области  и рассчитан таким образом, чтобы в 
полной мере покрыть рост тарифов на коммунальные услуги, 
происшедший с 1 июля текущего года.  

Как пояснил министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов, 
в связи с указом губернатора Свердловской области Евгения 
Куйвашева об ограничении роста платежей граждан за ком-
мунальные услуги, размер областного стандарта стоимости 
жилищно-коммунальных услуг на 2013 год определен исходя  
из тарифов на коммунальные услуги и  предельных индексов 
роста платы граждан коммунальные услуги по каждому из му-
ниципальных образований области. При расчете стандарта 
также  учтены тарифы для нанимателей по договорам соци-
ального найма в жилых помещениях. Министр отметил, что 
размер областного стандарта  на 2013 год дифференциро-
ван по численности семьи и является единым на всей терри-
тории муниципального образования. При этом глава ведом-
ства подчеркнул, что,  в соответствии с принятым решением, 
максимальная поддержка будет оказываться малоимущим и 
социально незащищенным категориям населения. 

Туристические кластеры
Губернатор Евгений Куйвашев 1 июля во время темати-
ческого совещания одобрил основные направления ра-

боты по развитию туризма с использованием кластеров. 

Сегодня туризм развивается только в пятой части терри-
тории. При этом он сосредоточен преимущественно в районе 
Екатеринбурга и вдоль автодороги Екатеринбург – Нижний 
Тагил.

Всего предлагается создать 12 кластеров. Они будут вклю-
чать развитие зон семейного отдыха, культурно-историче-
ских, природных и лечебно-рекреационных зон и территории 
экологического туризма. По словам вице-премьера прави-
тельства области Алексея Орлова, решения по 10 приоритет-
ным инвестиционным проектам в различных муниципалитетах 
будут названы уже в октябре. «Акцент мы делаем на муници-
палитеты с наиболее слабым экономическим положением. В 
качестве площадок определены, например, Тавда, Алапаевск, 
Туринск, Ирбит и другие. Так мы сможем вдохнуть в них но-
вую жизнь, дать современные экономические рычаги», - по-
яснил вице-премьер. Наиболее масштабный из инвестици-
онных проектов – своеобразный памятник индустриальному 
наследию Урала под открытым небом «Демидов-парк». Реа-
лизация этого проекта позволит привлечь на старопромыш-
ленную территорию до полутора миллионов туристов в год, 
создать около 300 новых рабочих мест.

Телефон «горячей линии»  
по качеству автодорог 
«Горячая линия» по мониторингу качества автодорог 
Свердловской области продолжает работу. На сегод-
няшний день благодаря обращениям автомобилистов 
удалось инициировать ремонтные работы на участках 
автомобильных дорог на всей территории области.

В ГКУ Свердловской области «Управление автомобильных 
дорог» сообщают, что на сегодня поступило свыше 590 звон-
ков от жителей Екатеринбурга, Алапаевска, Нижнего Тагила, 
Каменск-Уральского, Асбеста, Первоуральска, Арамиля, Куш-

вы, Кировограда, Михайловска, Нижней Туры и других муни-
ципальных образований. На многих автодорогах, находящих-
ся в ведении Управления автомобильных дорог, проведены 
или ведутся ремонтные работы. Отметим, что «горячая ли-
ния» продолжает  работу. О ненадлежащем техническом со-
стоянии автодорог можно сообщать по телефону: (343) 262-
50-65 или на круглосуточный телефон диспетчерской службы 
ГКУ Свердловской области Управления автомобильных дорог: 
(343) 261-79-83.

Откроют девять пожарных депо
В этом году в Свердловской области планируется от-
крыть  девять новых пожарных депо и построить еще 
два, которые планируется ввести  в эксплуатацию в сле-
дующем году. 

Как рассказали в министерстве строительства и разви-
тия инфраструктуры Свердловской области, по итогам 2012 
года в регионе начали работу три пожарных депо в поселках 
Усть-Ницинское, Трошково и  Николо-Павловское. В 2013 году 
планируется к открытию пожарные депо в поселках Верх-
Нейвинский, Илим, Четкарино, Исеть, Оус, селах Платоново, 
Новоипатово, Николо-Павловское и в городе  Богданович.

Министр извинился  
перед родителями
В заболевании 113 детей виноваты организаторы пита-
ния детского оздоровительного лагеря «Таватуй» - тако-
вы первоначальные выводы расследования ЧП в дет-
ском лагере. К виновникам происшествия будут приняты 
самые жесткие меры. 

Об этом в ходе брифинга в пресс-холле областного дома 
правительства рассказали руководитель управления Роспо-
требнадзора по Свердловской области Сергей Кузьмин, ми-
нистр общего и профессионального образования Среднего 

Урала Юрий Биктуганов, заместитель министра здравоохра-
нения региона Сергей Беломестнов.

Министр общего и профессионального образования 
Свердловской области Юрий Биктуганов: «Прежде всего, я 
хочу извиниться перед родителями и детьми, которые попали 
в данную ситуацию. Мы сегодня самым тщательным образом 
разбираемся и привлечем к ответственности всех, кто вино-
вен. На организацию, которая обеспечивала комплекс пита-
ния и, по договору, должна была обеспечивать безопасность 
питания, мы будем подавать в суд. И в судебном порядке до-
биваться включения данной организации в «черный список», 
чтобы больше на территории Свердловской области и всей 
России данная компания не занималась организацией пита-
ния  детей».

«Минута славы» ищет таланты  
в Екатеринбурге
 «Первый канал» проведет кастинг в столице Среднего 
Урала 6 июля при поддержке регионального министер-
ства культуры

«Первый канал» запускает восьмой сезон грандиозного 
телевизионного проекта «Минута славы. Олимпийский се-
зон». В этом году победители проекта получат не только приз  
(1 млн. рублей), но и возможность принять участие в откры-
тии Олимпийских игр в Сочи в 2014 году. Участником может 
стать каждый, кто удивит публику своим талантом и мастер-
ством. Кастинг в Екатеринбурге пройдет 6 июля, с 12.00 до 
18.00, в ДК «Эльмаш» по адресу ул. Старых большевиков,  
д. 22.Просьба сообщить о своем намерении принять участие 
в мероприятие по телефону: +7 (495) 646 34 53.
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Памяти  
Веры Александровны МАСЛОВОЙ

26 июня на 82-м году ушла из жизни 
одна из старейших работников треста 
общественного питания Дзержинского 

района 

Вера Александровна МАСЛОВА
Коллектив ООО «Общепит» глубоко скорбит по по-

воду смерти этой прекрасной женщины. 40 лет отда-
ла Вера Александровна своему любимому коллективу. 
Бухгалтер, директор столовой, кафе – Вера Алексан-
дровна всегда была специалистом высокого класса, но 
особенно она зарекомендовала себя, проработав 25 
лет председателем профкома одного из крупнейших 
предприятий общественного питания не только в горо-
де, но и области.

Принципиальная, активная, честная, трудолюби-
вая, отзывчивая. Еще десятки положительных качеств 
были присущи Вере Александровне. На Вагонке ее зна-
ли очень многие, в коллективе, где работало свыше  
3 тысяч человек, практически каждая женщина за годы 
работы обращалась к ней по какому-либо вопросу и 
всегда получала профес сиональную помощь.

Будучи на пенсии, Вера Александровна активно за-
нималась общественной работой, она была членом пле-
нума обкома профсоюза, заместителем председателя 
совета ветеранов общепита, она никогда не оставалась 
равнодушной к проблемам предприятия, к судьбам 
своих коллег, многим из них дала настоящую путевку 
в жизнь, она была наставником, отличным специали-
стом и человеком.

Светлая и добрая память о Вере Александровне на-
всегда останется в сердцах тех, кто ее знал.

3 июля – год, как ушла из жизни 

Любовь Ивановна ЧУРИНА
Просим всех, кто знал эту добрую, жизнерадостную 

женщину, помянуть ее добрым словом в скорбный для 
нас день.

Родные

Утерянный диплом 

№Б 073257, выданный 

ПУ №49 16.06.1997 г. на 

имя Леонова Дмитрия 

Николаевича, считать 

недействительным.

Цветочный карнавал
Администрация города приглашает всех тагильчан 
принять участие в конкурсе на лучшее цветочное 
оформление территории города «Цветочный 
карнавал».

В соответствии с постановлением администрации города от 
11.03.2013  №373 «О проведении Дней защиты окружающей сре-
ды» проводится конкурс на лучшее цветочное оформление терри-
тории города «Цветочный карнавал».

Конкурс проводится по двум номинациям:
- среди юридических лиц и индивидуальных предпринимателей;
- среди физических лиц.
С 1 июля по 19 июля проводится прием заявок для участия в 

конкурсе.
Для участия в конкурсе необходимо представить следую-

щие материалы:
- заявку для участия в конкурсе, подписанную руководителем 

организации и заверенную печатью (кроме физических лиц);
- две цветные фотографии размером 10 х 15 см (2 разных вида);
- отчет о проведении работ, включающий краткое описание вы-

полненных работ, количество посаженных корней цветочной рас-
сады.

В случае непредоставления фотографий участие в конкурсе не 
допускается.

При подведении итогов конкурса учитывается: 
- размер клумбы должен быть не менее 10 м2 (может быть ком-

позиция из нескольких клумб общей площадью не менее 10 м2);
- разнообразие цветов и декоративных растений;
- цветение весь вегетативный период;
- цветовое решение композиции;
- оригинальность оформления (многоярусность и другое);
- клумба должна иметь обрамление;
- местонахождение клумбы в доступном месте;
- применение элементов декоративного оформления;
- поддержание чистоты вокруг клумбы.
Оценка клумб, недоступных для свободного посещения, кон-

курсной комиссией не производится.
Заявка на участие в конкурсе, содержащая вышепере-

численные материалы, подается в срок до 19 июля в от-
дел по экологии и природопользованию администрации 
города Нижний Тагил (проспект Мира, 53, кабинет 209,  
тел.: 42-12-92).

4 июля – 40 дней со дня смерти
Владимира Андреевича  

КРАВЧЕНКО
Вечно помним твою заботу, любовь, доброту.
Скорбим и плачем. 

Жена, сын, дочь

Сообщаем о том,  
что трагически погиб 

Сергей  
Николаевич  
НИКОЛАЕВ 

Просим всех, кто знал Сергея, 
помянуть его в этот скорбный 
для нас день добрым словом.

Родные

Прощание пройдет 4 июля, 
в 12.30, по адресу: ул. Челю-
скинцев, 47 («Реквием»)

Агриппина Васильевна Афанасьева, или тетя Груша, 
- так ласково называли художники подносного 
цеха свою наставницу и замечательную мастерицу, 
сумевшую пронести через всю свою жизнь любовь к 
подносному промыслу. Очередная проектная выставка 
Нижнетагильского музея изобразительных искусств 
«Вспоминая прошлое» приурочена к 100-летию со дня 
рождения прославленной тагильской художницы. 

�� выставка

Как учила тетя Груша

Весьма органично в со-
став экспозиции во-
шла выставка работ 

Агриппины Афанасьевой, 
стоявшей у истоков возрож-
дения тагильской росписи 
в 1970-1980-х годах. Про-
изведения народной ма-
стерицы собраны из кол-
лекций Нижнетагильского и 
Екатеринбургского музеев 
изобразительных искусств, 
Свердловского областного 
краеведческого музея, из 
частных собраний. Зал Афа-
насьевой наполнен красоч-
ной феерией букетных ком-
позиций, выполненных тонко 
положенными двухцветными 
мазками на различных цвет-
ных фонах. Основу цветоч-
ных композиций составляют 
розы, собранные в букет по 
три, пять и шесть розанов, 
расположенных почти по-
парно и уменьшающихся по 
размеру в верхней части. Ра-

боты отличаются простотой, 
ясностью и свободой испол-
нения, чистотой и свежестью 
красок, раскрывающих все 
особенности кистевого ма-
хового письма. 

Нынешняя выставка - са-
мая полная и многочислен-
ная как по количеству пред-
ставленных произведений, 
так и по числу мастеров. 40 
художников приняли в ней 
участие и специально напи-
сали около 90 работ. Творче-
ство Афанасьевой вдохнови-
ло современных тагильских 
мастеров на создание про-
изведений по мотивам ее 
букетов из роз, таковы рабо-
ты Татьяны Бинас, Веры По-
левой, Алевтины Сидоровой, 
Елены Вардугиной. Ряд ма-
стеров представили вольные 
копии произведений Агрип-
пины Васильевны, в которых, 
придерживаясь ее компози-
ционных схем и цветовых ре-

шений, ставших первокласс-
ными образцами тагильской 
росписи, создали собствен-
ные интерпретации цветоч-
ных букетов - Ирина Реше-
това, Нэлли Кошкина, Жанна 
Овчинникова.

Поднос «Как учила тетя 
Груша» Веры Полевой, од-
ной из учениц Афанасьевой, 
демонстрирует излюблен-
ную композицию – букет и 
совершенство технических 
приемов, которым учила на-
родная мастерица: на под-
малевок наносить столько 
краски, сколько потребуется 
на весь цветок, написанный 
быстро, виртуозно и без по-
правок. 

Известная мастерица 
Ольга Матукова исполнила 
работу «Бабушкин сундук», в 
которой прямоугольное зер-
кало подноса поделено на 
сложные по форме сектора 
с яркой декоративной окра-
ской в духе народной празд-
ничной росписи. А Надежда 
Шабалина пишет ягодные 
мотивы – калину и рябину. В 
работе «Сентябрь» она стре-
мится придать мотиву ураль-
ской рябинки особую торже-
ственность и нарядность, 
обрамляя огненно светящи-

«Вид на улицу Александровскую», Е. Новокшонова. Табурет, стульчик и чайный столик «Очарование» О. Береговых.

«Тагильский букет А. Афанасьевой.

еся грозди золотым узором 
в овальной раме, которая, 
подобно драгоценной опра-
ве, удачно дополняет образ 
золотой осени. Не останут-
ся без внимания и произве-
дения талантливого масте-
ра Ирины Решетовой «Цве-
ты и фрукты», «Маки» с узо-
рами золотного орнамента, 
выполненные по старинным 
образцам трафаретного ис-
кусства и поражающие вы-
соким исполнительским ма-
стерством. 

Наряду с работами, вы-
полненными маховым пись-
мом, художники создали 
произведения и в технике 
многослойной живописи. 
Современные мастера не 
забыли и традиции практи-
ки копийной работы на под-
носах, ведущей свое начало 
от демидовской школы, от-
дав предпочтение сюжет-
ным картинам известных 
тагильских художников Ху-
дояровых. Таковы работы 
Любови Никитиной «Мед-
ный рудник», Надежды Пе-
туховой «Гулянье на Лисьей 
горе», Жанны Овчинниковой 
и Алевтины Сидоровой «Ли-
стобойный цех». Интересен 
опыт в воспроизведении на 

зеркале подноса старин-
ных видов Нижнего Тагила, 
выполненных по мотивам 
фотографий XIX века (Евге-
ния Новокшонова и Марина 
Пальцева). В произведении 
«Вид на улицу Александров-
скую» Е. Новокшонова удач-

С каждым годом все 
больше людей рату-
ет за здоровый образ 

жизни. Как рассказал коор-
динатор совета Андрей Му-
сихин, на участие в концерте 
подали заявки несколько де-
сятков вокальных исполните-
лей, но отбор прошли не все. 

Специальным гостем ве-
чера стал автор-исполнитель 
Валерий Чередниченко. Он 
живет на Украине в Днепро-
петровске, гастролирует по 
России. 

- Когда меня пригласили в 
Тагил, я сразу согласился, - 
пояснил певец. - У меня ра-
стут два сына и дочь, поэто-
му мне не все равно, в каком 

обществе им предстоит жить. 
Песни Валерия Чередни-

ченко - о простых человече-
ских ценностях. По его сло-
вам, люди разучились нахо-
дить счастье в близких. Не 
понимают, что важнее семьи 
ничего нет.

Накануне мероприятия 
организаторы собрали со-
рок человек, употребляв-
ших когда-то наркотики и 
алкоголь, сделали коллек-
тивное фото. Плакат выве-
сили на фасаде «Современ-
ника» как подтверждение 
того, что из любой ситуации 
есть выход.  

Иван Козин своим при-
мером доказал, что опре-

деление «бывший» вполне 
употребимо в отношении 
наркозависимого. Молодой 
человек «сидел» на игле 15 
лет. Все попытки оставить 
наркотики заканчивались 
плачевно, пока знакомые не 
посоветовали обратиться в 
один из реабилитационных 
центров Нижнего Тагила. 

- Как сейчас помню: при-
шел туда в поролоновых 
кроссовках, ободранных 
штанах… Повезло, что со 
мной стали работать люди, 
на себе испытавшие, как 
сложно избавиться от зави-
симости. Они поддерживали 
меня, наставляли… В конце 
концов я понял, что бывает 
другая жизнь. 

Иван счастлив, что смог 
побороть себя. Он работает 
и мечтает о семье. 

На концерте для тагиль-

Только в июне сотрудниками Нижнетагильского гарнизона 
полиции составлено 34 административных протокола о на-
рушении правил продажи этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции, осуществлении предприни-
мательской деятельности без государственной регистрации 
или без специального разрешения (лицензии), изъято из 
незаконного оборота около шести тонн различной алко-
гольной продукции.

По словам заместителя начальника полиции ММУ МВД Рос-
сии «Нижнетагильское» по охране общественного порядка пол-
ковника Натальи Саввиной, наиболее результативными были 
последние две проверки организации торговли в коллективном 

саду НТМК №15 на реке Леба, где полицейские изъяли четыре 
с половиной тонны алкоголя. Только в этих двух торговых точках 
составлено пять административных протоколов. 

В соответствии с существующим законодательством рознич-
ная продажа алкогольной продукции в нестационарных торговых 
объектах не допускается. Никто не отменял запрет на продажу 
алкоголя несовершеннолетним и распитие спиртного в обще-
ственных местах. Существуют ограничения о продаже алкоголя 
в ночное время (с 23 до 8 часов).

- К сожалению, владельцы торговых точек не всегда выпол-
няют требования существующего законодательства, что и при-
водит к составлению административных протоколов и изъятию 
алкогольной продукции, - отмечает полковник Саввина. 

Предприниматели по-разному реагируют на действия сотруд-
ников полиции. Кто-то, замечает Наталья Александровна, отно-
сится к этому с пониманием. Есть же предприниматели, которые 
устраивают скандалы на объектах торговли, грозят всеми воз-
можными карами сотрудникам полиции, хотя реально сознают, 
что совершили административное правонарушение.

Необходимо отметить, что повторное совершение админи-
стративного правонарушения – отягчающее вину обстоятель-
ство. Если предприниматель допустил нарушения, имея на ру-
ках лицензию, то соответствующая информация направляется 
в министерство торговли по Свердловской области, и он может 
лицензии лишиться. В случае же, если предприниматель осу-
ществляет торговлю алкоголем без необходимого разрешения, 
информация предоставляется в прокуратуру, и уже она выходит 
с ходатайством в суд о приостановлении деятельности данного 
предпринимателя.

Элина БАЛУЦА,  
пресс-служба ГУ МВД РФ по Свердловской области,  

г. Нижний Тагил.
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ. 

�� проверки

Изъято более шести тонн незаконного алкоголя

�� День борьбы с наркотиками 

За здоровую нацию!

но соединяет архитектурный 
пейзаж с широкой полосой 
золотисто-серебряного тра-
фаретного орнамента в виде 
пышной цветочной гирлян-
ды из крупных розанов с ли-
стьями, в которую органич-
но включены изображения 
соболей, являющихся сим-
волом качественного деми-
довского металла.

Впервые в проекте пред-
ставлена не только нижнета-
гильская лаковая живопись 
по металлу, появившаяся 
почти 270 лет назад, но и ее 
источник – урало-сибирская 
маховая роспись. В ее тра-
дициях выполнены декора-
тивные панно Натальи Кру-
пиной и Ксении Майоровой. 

Одни мастера точно сле-
дуют традициям народного 
искусства Урала, другие со-
единяют композиционные 
приемы урало-сибирской 
росписи с нижнетагильской 
лаковой живописью. Тако-
вы расписные туеса, прял-
ки, чайный столик художниц 
Ольги Береговых и Светланы 
Парышевой. 

Лидия ХАЙДУКОВА,  
старший научный 

сотрудник, искусствовед. 
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

чан, как всегда, выступил 
силач Тимофей Брагин. Он 
гнул металлические пру-
тья, «одной левой» двигал 

грузовой автомобиль.
Весь вечер работала пе-

редвижная экспресс-лабо-
ратория. Сдать тест на ВИЧ 

мог любой желающий ано-
нимно и бесплатно. 

Анастасия ВАСИЛЬЕВА.
ФОТО ПАВЛА МУСИХИНА. 

На площади у «Современника» прошел концерт, по-
священный Дню борьбы с наркотиками. Организатором 
мероприятия выступил координационный совет обще-
ственных антинаркотических организаций. По вопросам подписки на «ТР» 

обращаться по телефону: 

41-49-62

30 июня ушел из жизни 
Анатолий Александрович КАЛАБУХОВ

Это был удивительно высокой чести и достоинства чело-
век, доброжелательный, пользующийся большим уважением 
всех, с кем работал и кто его знал.

Тяжела боль утраты. Мы, его коллеги, разделяем скорбь 
с родными и близкими.

Коллектив ОАО «Прокатмонтаж»

Передвижная экспресс-лаборатория.



Капитан сборной России по футболу Игорь Денисов за-
явил, что чувствует себя в махачкалинском «Анжи» как 
дома. Об этом сообщает официальный сайт команды из 
столицы Дагестана.

Полузащитник рассказал, что в новой команде его хорошо 
приняли и ему все нравится. «Великолепная атмосфера в кол-
лективе. Фантастическое руководство клуба. Так что у меня 
все отлично!», — отметил Денисов.1 июля 29-летний росси-
янин провел первую тренировку в составе махачкалинской 
команды. В настоящее время «Анжи» проводит учебно-тре-
нировочный сбор в австрийском Ирднинге.

* * *
Полузащитник сборной Марокко по футболу Юнес Бель-
ханда передумал переходить в киевское «Динамо». Об 
этом пишет сайт французского издания L’Equipe.

23-летний футболист был представлен в качестве игрока 
киевского клуба. 30 июня в перерыве товарищеского матча 
с питерским «Зенитом» марокканцу была вручена футболка 
«Динамо» с 90-м номером на спине. Тогда же публике были 
представлены еще два новичка клуба из столицы Украины — 
Дьюмерси Мбокани и Джермейн Ленс.

Как пишет L’Equipe, на момент презентации у марокканца 
еще не было подписано соглашение с украинским клубом. 
Однако в сообщении на сайте «Динамо» говорится, что Бель-
ханда подписал с клубом пятилетний контракт. Французские 
СМИ оценили сумму трансфера игрока в 12 миллионов евро, 

3 июля. Восход Солнца 5.04. Заход 23.03. Долгота дня 17.59. 25-й лун-
ный день. Ночью +10, днем +15…+17 градусов, малооблачно, без осадков.  
Атм. давление 745 мм рт. ст., ветер северо-восточный, 4 метра в секунду.

4 июля. Восход Солнца 5.05. Заход 23.03. Долгота дня 17.58. 26-й лун-
ный день. Ночью +13, днем +18…+20 градусов, малооблачно, без осадков.  
Атм. давление 745 мм рт. ст., ветер северо-восточный, 3 метра в секунду.

Сегодня умеренные магнитные бури, завтра небольшие геомагнитные 
возмущения.Лента.Ру.

�� в этот день... 

�� погода подробно

�� об этом говорят
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3 июля
День ГИБДД МВД РФ
1700 Подписан Константинопольский мирный договор, ставший итогом 

Азовских походов Петра I.
1830 В ходе Кавказской войны (1817-1864) началась оборона Гагр.
1885 Карл Бенц провел первые испытания своего автомобиля.
1916 Состоялся суд по делу о катастрофе лайнера «Титаник».
Родились
1883 Франц Кафка, немецкий писатель.
1925 Анатолий Эфрос, драматург, режиссер.
1962 Том Круз, американcкий актер и продюсер.

Мир спорта

ИЛЛЮСТРАЦИЯ ПЕТРА УПОРОВА.

�� анекдоты

Встречаются две подруги.
- Я слышала: ты вышла за-

муж?
- Да.

«Протон-М» взорвался  
в прямом эфире
Ракета-носитель «Протон-М» с тремя спутниками 
ГЛОНАСС упала на первой минуте после старта с 
космодрома Байконур. Запуск транслировался в 
прямом эфире телеканала «Россия 24». 

С о о б щ а е т с я , 
что при пуске раке-
ты произошла не-
штатная ситуация. 
«Протон-М» на 17-й 
секунде полета резко 
изменил траекторию, 
загорелся и взорвал-
ся, упав на террито-

рии Байконура примерно в 2,5 км от стартового ком-
плекса. По данным Роскосмоса, произошло аварийное 
выключение двигателей. 

В результате ЧП никто не пострадал. В результате 
аварии произошло горение ракетного топлива. Из-за 
выделившихся ядовитых паров было принято решение 
эвакуировать персонал космодрома.

По предварительным данным, к аварии привели 
проблемы с двигателем или системой управления. В 
Роскосмосе создана аварийная комиссия по рассле-
дованию причин падения ракеты, которую возглавил 
замруководителя ведомства Александр Лопатин. 

«Протон-М» был оснащен разгонным блоком ДМ-
03. Этот блок был установлен впервые с 2010 г., ког-
да в результате ошибки в конструкторской докумен-
тации ракета-носитель не смогла вывести на орбиту 
три спутника ГЛОНАСС. 

В декабре 2010 г. планировалось вывести на орбиту 
сразу три спутника ГЛОНАСС-М, однако ракета-носи-
тель «Протон-М» отклонилась от курса. Авария произо-
шла из-за того, что в разгонный блок ДМ-03 по ошибке 
залили 1,5 т лишнего окислителя. По данным Роскос-
моса, ущерб составил 2,5 млрд. руб., сообщает РБК.

Ракета-носитель «Протон-М», упавшая после запу-
ска, и три находившиеся на ней российских навигаци-
онных космических аппарата «Глонасс-М», скорее все-
го, застрахованы не были, сообщил агентству «Прайм» 
источник на страховом рынке.

В субботу город отмечал День молодежи. Одним из 
главных мероприятий стал II Открытый чемпионат по 
стритболу ОАО «Научно-производственная корпорация 
Уралвагонзавод», впервые прошедший на площади 
Дворца культуры имени И.В. Окунева.

�� стритбол

Впервые – на дворцовой площади

Все – на стритбол! Несмотря на то, что в субботу жара спала, на площадках было очень жарко.

Глава города Сергей 
Носов, поприветство-
вав участников сорев-

нований, в беседе с жур-
налистами отметил, что 

баскетбол - очень доступ-
ный вид спорта, развиваю-
щий динамику, координа-
цию. Человек спортивный,  
Сергей Носов, конечно же, 

взял в руки мяч и после не-
скольких пристрелочных по-
пыток дважды снайперски 
попал в кольцо. 

Районный стритбол пока 
уступает по размаху город-
скому чемпионату на Теа-
тральной площади, но ин-
тересных моментов было 
немало. Так, в финальном 
матче среди команд УВЗ ба-

скетболисты 42-го управле-
ния сыграли вничью с УБТ 
– 11:11, и только два точ-
ных броска со штрафной ли-
нии определили победите-
ля – УБТ. Третье место сре-
ди команд корпорации занял  
130-й цех. 

В абсолютной мужской 
категории победила коман-
да «Локо», на втором месте 

– молодые игроки «Старого 
соболя»», на третьем – ве-
тераны «Уральца». Кстати, в 
суперматче «Локо» обыграл 
«УБТ», правда, сразу перед 
этим команда корпорации 
провела тяжелый финальный 
бой. Всего в турнире в раз-
ных категориях участвовало 
80 команд.

- Место очень краси-

вое, - отметил Игорь Вах-
рушев, директор ДЮСШ 
«Старый соболь». - Поста-
раемся убрать стойки как 
можно позже, чтобы у всех 
была возможность побро-
сать мяч, как это было вче-
ра, когда мы их здесь уста-
навливали.

Владимир МАРКЕВИЧ.
ФОТО АВТОРА.

�� благотворительный проект

Палитра счастья

В течение года педагоги 
в домашних условиях 
обучали ребят с диа-

гнозом ДЦП изобразитель-
ному искусству, из лучших 
работ была создана экспо-
зиция, которая демонстри-
ровалась в центральной го-
родской библиотеке и в од-
ном из холлов администра-
ции города. Кроме того, дети 
побывали на различных экс-
курсиях, творческих встречах 
и благотворительных меро-
приятиях. 

С лица 11-летней Кати 
Смертиной не сходила улыб-
ка. Рисовать в такой боль-
шой компании для нее сча-
стье, редкая возможность 
раздвинуть стены маленько-
го мира. Дома две сестрен-
ки, но они намного младше, 
а здесь так много людей, с 
которыми можно пообщать-
ся, – например, с помощни-
ком, первокурсником кол-
леджа прикладного искус-

ства и дизайна Максимом 
Кашиным. По словам моло-
дого человека, он впервые 
работает с особыми детьми, 
но никаких сложностей не 
почувствовал.

-  К а т я  с  н е т е р п е н и -
ем ждала этого пленэра, - 
рассказала ее мама Анна 
Юрьевна. – Столько эмоций 
у ребенка! Конечно, внима-
ния и общения ей не хватает, 
ведь здоровые дети нас сто-
ронятся. Хорошо, что есть 
такой проект. Дочка очень 
любит рисовать, особенно 
собак, а после занятий с пе-
дагогом у нее стало гораздо 
лучше получаться. Каран-
даш и кисточку держит уве-
реннее, линии стали более 
ровными. Обязательно про-
должим заниматься в следу-
ющем году.

12-летний Владислав Ко-
цубенко в пленэре прини-
мает участие второй раз. 
Прошлогоднее мероприя-

тие вспоминал очень долго, 
призналась бабушка юного 
художника Нафиса Камилов-
на. Влад - очень общитель-
ный и активный мальчик. 
Тренируется на тренажере, 
любит петь и рисовать. Ба-
бушка отмечает, что за три 
года участия в благотвори-
тельном проекте рука стала 
двигаться лучше, да и обще-

ние с педагогом Владу явно 
на пользу. Он много рисует 
самостоятельно – в основ-
ном, высокие дома и дере-
вья, которые освещает яр-
кое солнце.

На пленэре, расположив-
шись в тенистом скверике 
колледжа, ребята пытались 
изобразить натюрморт. Сту-
денты помогали выбирать 

цвета, подсказывали, как 
правильно смешивать кра-
ски. Юные тагильчане с ди-
агнозом ДЦП занимаются 
арт-терапией в рамках бла-
готворительного проекта 
«ЕВРАЗ – детям» с 2007 года. 
Новый этап стартует в сентя-
бре, сразу после окончания 
летних каникул.

Татьяна ШАРЫГИНА.

Катя Смертина, мама Анна Юрьевна и Максим Кашин.  

ФОТО АВТОРА.

�� бывает же…

«Разминировали» коробки  
с птенцами 
В Ижевске энергетики и сотрудники экстренных 
служб провели операцию по обезвреживанию двух 
подозрительных коробок, закрепленных на опоре 
линии электропередачи. 

ОТВЕТЫ. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Овен. Юкон. Атолл. Паша. Никита. Уатт. Орли. Касса. Ясон. Мавр. Мэрия. Ост. Кир. Судак. 
СКА. Скит. Нрав. Поп. Дрек. Кеб. Ира. Сипаи. Адамович. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Наем. Очи. Экс. Кубрик. Ирида. НАТО. Три. Тар. Лягушка. Луис. Юла. Осанка. Тон. Крем. Опт. Або. Сев. Амт. 
Васса. Спич. Свекор. Макар. Апаш.

Когда на место приехали специалисты, они обнаружили 
в коробках гнезда с птенцами. Комментируя происшествие, 
директор филиала Удмуртэнерго Юрий Зисман заявил, что 
энтузиастам, разместившим птиц на опоре ЛЭП, повезло 
остаться в живых. «Это смертельно опасно как для птиц, так 
и для самих «орнитологов». Наши службы отреагировали бы-
стро и профессионально, а любителей птиц мы искренне по-
здравляем со вторым днем рождения», — заявил он. Зисман 
пообещал подарить счастливчикам торт и прочесть им лек-
цию об опасности проникновения на объекты энергетики.

Лента.Ру.

а его зарплату - в 2,2 миллиона евро за год.
* * *

Полузащитник сборной Бразилии по футболу Паулиньо, 
вошедший в тройку лучших игроков Кубка Конфедера-
ций, продолжит карьеру в лондонском «Тоттенхэме. Об 
этом сообщает сайт Goal.com.

За трансфер 24-летнего игрока английский клуб заплатит 
бразильскому «Коринтиансу» 17 миллионов фунтов стерлин-
гов (чуть меньше 20 миллионов евро).

* * *
Польский теннисист Лукаш Кубот заявил, что его тренеры 
посоветовали ему танцевать после матчей, потому что та-
нец в этом случае выступает в роли упражнений на растяж-
ку, пишет издание The Daily Express. Таким образом Кубот 
объяснил, почему он станцевал канкан после матча 1/8 
финала Уимблдона с французом Адрианом Маннарино.

Кубот, который считается специалистом по игре в парном 
разряде, рассказал, что он танцует после матчей уже пару 
лет, но делает это только после одиночных встреч.

* * *
Россиянин Александр Поветкин и украинец Владимир 
Кличко подписали контракт на бой. Россиянин и укра-
инец встретятся 5 октября в Москве, в спорткомплексе 
«Олимпийский». Об этом сообщается в пресс-релизе, 
поступившем в редакцию «Ленты.ру».

В последних числах июня Всемирная боксерская ассоци-
ации (WBA) одобрила условия соглашения между Кличко и 
Поветкиным. По версии этой организации Кличко носит титул 
«суперчемпиона» мира, а Поветкин — «обычного» чемпиона.

Вопросы присылайте в редакцию в письменном виде с пометкой «Вопрос-ответ» 
или звоните по редакционным телефонам, указанным на этой странице�� вопрос-ответ

Клематисы:  
готовимся ко второму цветению

Многие садоводы выра-
щивают клематисы, которые 
цветут два раза за сезон: в 
начале лета – на прошло-
годних приростах, и в конце 
лета, начале осени - на мо-
лодых побегах. 

После того, как первое 
цветение закончится, на 
треть или четверть укороти-
те стебли на старых приро-
стах так, чтобы от основания 
до окончания стебля остава-
лось около 30 см. Обильно 

полейте и подкормите рас-
тения  раствором фосфор-
ных и калийных удобрений с 
добавлением микроэлемен-
тов (можно использовать 
золу). Чтобы почва дольше 
не пересыхала и не перегре-
валась, замульчируйте ее 
торфом или перегноем. 

Елена БЕССОНОВА.

«Клематисы отцвели. Как за ними дальше ухаживать?»
(Звонок в редакцию)

- Ну и как? Мужа любишь?
-  К о н е ч н о !  Я  в о о б щ е  

люблю мужчин...
* * *

Блондиннка звонит в такси: 
- Алло, это такси?! Я уже 

полчаса жду машину АПЕЛЬ-
СИНОВОГО цвета! 

Оператор такси: 
- Девушка, вас уже полча-

са ожидает ОПЕЛЬ СИНЕГО 
цвета.

Заходите на сайт «ТР» (16+)

www.tagilka.ru 

Юные художники, участники благотворительного 
проекта «ЕВРАЗ – детям» по направлению  
«Арт-терапия», провели пленэр. Занятие на открытом 
воздухе организовали волонтеры объединения 
художников «Авторы явлений» и студенты Уральского 
колледжа прикладного искусства и дизайна.




